
首个“国家宪法日”济宁中院举行开放日活动

邀邀市市民民““零零距距离离””体体验验法法官官工工作作

“中院受理银行案件的
标的额能不能提高点？”“当
事人申请财产保全，法院去
银行查封账号能不能做的细
致点？”“案件审理完毕，能不
能有回访制度？”……在座谈
会现场，代表们纷纷提出意
见，而法院领导也当场做出
回答，并记录在案。

来自银行系统的代表王
敏首先发言。她坦言，济宁
有30多家银行机构，去法院
立案时都需要排队，如中院
受理银行案件的标的额能
够提高，就可将压力分流，

也有利于案件审理和财产
保全。听完王敏的建议，中
院有关负责人马上作出回
复，称以前标的额是省高院
统一制定的，但随着司法改
革的推进，标的额提升幅度
将很大。

现场有代表提出能否加
强案件回访制度，这名负责
人点了点头，表示赞同。“这
个工作我们一直在做，在立
案时，原告被告都会收到回
访单，案件审结完毕后，可将
意见寄回法院。”

本报记者 姬生辉 路帅

每天审执结案件达37件

现场花絮

本报济宁12月4日讯(记者
姬生辉 路帅 通讯员 屈庆
东) 12月4日是首个“国家宪法
日”。为让市民了解法院工作，济
宁市中级人民法院举办了“法院
开放日”活动，邀请各界人士“零
距离”见证法官工作。

“忠于祖国，忠于人民，忠于
宪法和法律……”4日下午2时30
分，济宁中院大厅，法官集体宣誓
仪式正在进行。现场没鲜花，也没
红毯，只有4名法警擎着国旗，仪
式简朴而庄严。法官们身着审判
制服，面向国旗，向宪法作出郑重

承诺。“见证法官集体宣誓，听着
心里很感动。”一旁的市政协常委
班博感慨地说。

在第十八审判庭，市民代表
们安静走入法庭，立刻被庄严的
庭审气氛震撼了。这里正在审理
一起涉黑案件。1 8名犯罪嫌疑
人分两排坐在被告席上，公诉
机关、被告辩护律师分列两排，
台 上 三 名 法 官 正 在 听 律 师 辩
护。而在少审庭的圆桌审判室，
代表们则体会到了庭审法官对
未成年人的呵护和关怀。“圆桌
审判，可消除未成年人的恐惧

心理，拉近与他们的距离，同时
还要求家长或老师在场……”在
工作人员的介绍中，几位女性代
表听得很认真。

“今天是我国首个国家宪法
日，济宁中院在这一年里，强力推
行司法公开，全市法院共公布裁
判文书20943份，其中中院公布裁
判文书6587份，并将公开贯穿于
立案、庭审、听证、裁判文书各个
环节，力争让每一位公民都能感
受到司法公正。”济宁中院院长张
勇说。
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参观结束后，代表们在
会议室进行座谈，当听到济
宁中院1至11月份，共受理各
类案件13858件，审执结12802

件时，代表们都感到很吃惊，
用笔在纸上画着计算。

“1至11月份，全市法院
共受理各类案件74920件，审
执结 6 0 0 8 5件，诉讼标的额
90 . 17亿元。其中中院共受理
各类案件 1 3 8 5 8件，审执结
12802件，诉讼标的额46 . 67亿
元。”张勇介绍，经过一年的

努力，全市法院立足审判、转
变作风、提高效能，司法公
开、提升公信，各项工作都取
得了发展进步。

听完院长的介绍，代表
们拿着笔在纸上计算，1到11

月份中院日均审执结37件。
“全市7万多件案件，仅中院
就有1万多个案件，法官们的
工作量实在是太大了。”班博
感慨，这次开放日让她对法
院工作了解的更细致，感受
到了科技办案的力量。

市民提建议当场得回复
市民参观少审庭。本报记者 李岩松 摄
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